



**22 DE MARZO, 2024  
PRIMERAS PLANAS**



Sacude el crimen Golfo sonorense



Ocultan informe de carencias en escuelas de la SEP



Mano de la ultraderecha española en la elección de México



Ya es delito la corrupción inmobiliaria en la CDMX



Sobreexplotación seca los acuíferos



México envía a casa a venezolanos con *beca* de 110 dólares al mes



Xóchitl pasa la charola a la Alianza; sólo el PAN eleva su aportación



Repatria 47 con 660 dólares a venezolanos



Inicia Banxico el ciclo de recortes a la tasa



México incorpora nuevas fracciones arancelarias a productos chinos



Matan en Morelos a tiros al presidente del instituto local de transparencia



Austeridad facilitó el *aguachicoleo*



Cancela su marcha tras críticas



Descarta Sheinbaum amenazas del crimen



Tres décadas y un posible cierre



Sheinbaum, al 'Tío Richie': "hay que pagar impuestos"



Agua: un bien preciado en tiempos de sequía



México dará 110 dólares al mes a repatriados venezolanos



Caso Colosio como caso JFK ¿Por qué lo mataron, quién se benefició y quién encubrió?



EL CONTENIDO PERIODÍSTICO QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL

## INFORMACIÓN

### EDUCACIÓN SUPERIOR

- UNAM, abierta para candidatos, pero mítines “no serían lo mejor” (La Jornada, p. 30)
- UNAM llama a un alto al fuego en Gaza y condena hambruna (Excélsior, p. 23)
- La UNAM ejerció 55 mmdp en 2023 y aumentó ingresos propios y aportaciones extraordinarias (La Crónica, p. 24)
- Investigadora UAEMéx, busca prevenir contaminación de agua subterránea por agroquímicos (Unomásuno, p. 18)

### SECTOR EDUCATIVO

- Celebran transporte escolar gratis (Excélsior, p. 2)

### NORMALES

- Habrá diálogo con padres de los 43, aun si persisten en llevar abogados: AMLO (La Jornada, p. 8)
- Irán sólo si van asesores legales (La Jornada, p. 8)
- Sin fecha, reunión del Ejecutivo con padres de los 43 (La Razón, p. 11)
- AMLO está desesperado sobre 43, afirma Álvarez (24 Horas, p. 6)



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	30

## UNAM, abierta para candidatos, pero mítines “no serían lo mejor”

**FERNANDO CAMACHO SERVÍN**

El rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, consideró que “no sería lo mejor” si se realizara un acto masivo en la máxima casa de estudios, en el marco de las campañas electorales de este año, aunque reiteró que la Universidad es un “espacio abierto” para todas las y los candidatos que deseen ir.

Al término de las sesiones ordinaria y extraordinaria del Consejo Universitario (CU) de ayer, se le preguntó al rector si ha recibido alguna petición de los partidos para acudir a la UNAM, y qué postura tendría respecto a posibles mítines.

“No he recibido ninguna solicitud. La Universidad es un espacio abierto y pueden ir cuando quieran. No creo que sea lo mejor un acto masivo; la Universidad se presta muy bien para que haya foros académicos de discusión de las plataformas, de las propuestas”, afirmó Lomelí.

Tras señalar que ningún candidato no necesariamente debe tener su invitación para acudir, pueden hacerlo “en cualquier momento”, y el rector trajo a colación la frase que alguna vez utilizó uno de sus predecesores: “ninguno está invitado, pero todos son bienvenidos y bienvenidas”.

Por ser la UNAM un espacio abierto, dijo, “hay riesgo de que ciertos grupos se manifiesten y creo que actos masivos no serían lo mejor”.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	23

RESPALDAN POSTURA DE LA ONU

# UNAM llama a un alto al fuego en Gaza y condena hambruna



**El rector invitó a la calma ante posturas que plantearon romper vínculos académicos con Israel**

**POR LAURA TORIBIO**  
laura.toribio@gimm.com.mx

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se pronunció ante la situación de "catástrofe humanitaria" por la inminente hambruna en la Franja de Gaza, reconocida así por la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

Además, la UNAM pidió un alto al fuego inmediato ante la ofensiva del ejército de Israel, que comenzó en octubre pasado.

La máxima casa de estudios se sumó al exhorto expresado por el secretario general de la ONU, António Guterres, para que las autoridades israelíes "permitan y garanticen el acceso completo y sin restricciones" a toda Gaza, a fin de que la comunidad internacional pueda concretar plenamente los esfuerzos humanitarios.



Foto: Reuters

En la Franja de Gaza, se mantuvo el envío de ayuda humanitaria a través de paracaídas.

"Ésta es una catástrofe provocada en su totalidad por el ser humano, que debe ser atendida y remediada antes de que sea demasiado tarde", señaló el pronunciamiento publicado en la *Gaceta UNAM*.

En este contexto, la universidad manifestó su preocupación por las pérdidas irreparables de vidas humanas de colegas académicos, profesores, estudiantes y artistas, así como de la destrucción de acervos culturales, de universidades e instalaciones escolares en la zona palestina.

Ante la petición de algunos consejos universitarios de cortar toda relación académica con el Estado de Israel, el rector de la UNAM Leonardo Lomelí planteó que él separaría a las entidades académicas

"Creo que, hay que distinguir entre el Estado, el gobierno y el pueblo, y dentro de las instituciones académicas yo no tengo ninguna evidencia de que las instituciones como tal estén apoyando la ofensiva. Suspender relaciones académicas afectaría a las comunidades académicas, a la nuestra y a la de Israel", dijo.



LA  
**CRÓNICA**  
DEHOY

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	24

# La UNAM ejerció 55 mmdp en 2023 y aumentó ingresos propios y aportaciones extraordinarias

## Avala Consejo Universitario

### Transforman en Instituto al Centro de Geociencias de la UNAM

Como último punto de trabajo del Consejo Universitario, el día de ayer se aprobó, en sesión extraordinaria después de la sesión ordinaria, la transformación del Centro de Geociencias de la UNAM en Instituto de Geociencias, después de 20 años de labores de investigación y formación de científicos de excelencia, en Juriquilla, Querétaro. Esta entidad científica universitaria es referente nacional e internacional en estudios de: Geología y Tectónica Regional; Procesos Litosféricos y su relación con sismicidad y magmatismo; Paleoclimas y Paleoambientes; Geoquímica y Geocronología; Paleomagnetismo y Paleogeografía; Recursos Naturales y Energéticos; Petrofísica; Volcanismo Explosivo y Peligros Geológicos sísmicos, volcánicos y por subsidencia.



Guadalupe Mateos, Tesorera general de la UNAM, detalló los incrementos en presupuesto ejercido en educación, investigación y difusión.

El Consejo Universitario nombró a Silvia Giorguli como nueva integrante de la Junta de Gobierno

## Sesión extraordinaria

**Antimio Cruz**  
@antimio

El Consejo Universitario de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) aprobó ayer la cuenta anual del año 2023 en la que se logró un balance positivo de ingresos y gastos por alrededor de 55 mil 900 millones de pesos. Esta cifra significa que la mayor universidad pública del país ejerció 7 por ciento más de recursos económicos que lo que se había proyectado hace un año.

Los ingresos adicionales de la UNAM

proviene de mil millones de pesos extra que fueron autogenerados por productos, servicios e inversiones, así como 2 mil 300 millones de pesos de subsidios adicionales y proyectos conjuntos con el gobierno de la República.

El informe, que fue revisado por un auditor externo antes de ser sometido a votación del Consejo Universitario, detalla que los ingresos adicionales colectados durante el año 2023 fueron destinados a la compra de propiedades y equipo para la UNAM, además de que se obtuvo un ahorro final anual de 722 mil pesos.

### DOCENCIA E INVESTIGACIÓN

La tesorera de la UNAM, Guadalupe Mateos Ortiz, explicó ayer, ante el Consejo Universitario, que del total del gasto ejercido por la Universidad en 2023, se ejercieron 26 mil 554.4 millones de pesos en el rubro de docencia en educación superior. Allí se atiende a 265 mil 810 alumnas y alumnos; 32 mil 550 de ellos son estudiantes de posgrado.

A docencia en educación media superior se asignaron siete mil 564.1 millones

de pesos. La matrícula en este nivel educativo es de 107 mil 526 estudiantes.

En investigación se aplicaron 14 mil 320.9 millones de pesos y se obtuvieron 12 mil 517 productos, resultado de esta labor sustantiva de la UNAM. A extensión universitaria se canalizaron cuatro mil 158.3 millones de pesos y se efectuaron 12 mil 376 actividades, que tuvieron una audiencia de 2.1 millones de asistentes presenciales y a distancia. Para la gestión institucional correspondieron dos mil 634.5 millones de pesos.

### NOMBRAMIENTOS IMPORTANTES

En la misma sesión del Consejo Universitario del día de ayer, que duró cinco horas, los representantes de estudiantes, profesores, investigadores, trabajadores y autoridades aprobaron el nombramiento de una nueva integrante de la Junta de Gobierno, que será la doctora Silvia Giorguli, actual directora de El Colegio de México, en sustitución de Gina Zabudovsky Kuper, quien concluyó sus funciones por mandato de ley. La nueva integrante de la junta de gobierno es licenciada en

sociología por la UNAM, maestra en demografía por el COLMEX y doctora en sociología por la Universidad de Brown. Ha sido profesora investigadora del Centro de Estudios Demográficos, Urbanos y Ambientales del COLMEX a partir de 2003, y fue directora del Centro de 2009 a 2015.

En otra votación importante del Consejo Universitario, ayer se otorgó el grado de investigadores eméritos a los científicos Arturo Menchaca, del Instituto de Física, y Julia Tagüeña, del Instituto de Energías Renovables (IER).

La doctora Tagüeña cuenta con una trayectoria académica de más de 50 años en la UNAM y pertenece a una generación de científicas mexicanas que desafiaron la brecha de género. Cursó la licenciatura en Física en esta casa de estudios y el doctorado en la Universidad de Oxford. Fue una de las fundadoras del Laboratorio de Energía Solar, que con el paso de los años se convirtió en el actual Instituto de Energías Renovables IER-UNAM. Diseñó la sala de Energía de Universum, Museo de las Ciencias; fue coordinadora general del Foro Consultivo Científico y Tecnológico.

El doctor Arturo Menchaca es un reconocido líder en investigación, docencia y difusión de la Física Experimental y, en particular, de la Instrumentación Nuclear. Estudió la licenciatura de Física en la UNAM, el doctorado en la Universidad de Oxford. Fue el primer físico experimental de la UNAM en participar en dos de las grandes colaboraciones internacionales en el Centro Europeo de Investigaciones Nucleares (CERN): la construcción del detector de Cherenkov para el Espectrómetro Magnético Alfa, que opera en la Estación Espacial Internacional a partir de 2011; así como en la construcción del disparador "V0" dentro del experimento ALICE del Gran Colisionador de Hadrones, que inició operaciones en 2010.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	18

## Investigadora UAEMex, busca prevenir contaminación de agua subterránea por agroquímicos

*\*ELIA ALEJANDRA TEUTLI SEQUEIRA, ENFATIZÓ EN LA IMPORTANCIA DE QUE EN PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN ENFOCADOS EN EL CUIDADO DEL MEDIOAMBIENTE PARTICIPE LA COMUNIDAD ESTUDIANTIL.*

TOLUCA, México.- **La Organización Mundial de la Salud (OMS)** clasifica al dicloruro de paraquat como "**moderadamente peligroso**", al ser utilizado como **herbicida**, la investigadora de la **Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx)**, **Elia Alejandra Teutli Sequeira**, desarrolla un proyecto en el que busca **reducir su impacto al medioambiente** y la posible contaminación del **agua subterránea**.

Este producto, regularmente empleado en la agricultura para controlar y eliminar las malas hierbas en el cultivo de alimentos, representa un **peligro para el medioambiente** al manejarse de forma inadecuada, por lo que la especialista en el **tratamiento de aguas residuales** y control de la contaminación, **Alejandra Teutli**, consideró importante, incluso, **prohibir por completo** su uso en el **Estado de México**.

Para prevenir el daño al agua subterránea, **Teutli Sequeira**, junto a sus colegas del **Instituto Interamericano de Tecnologías y Ciencias del Agua (IITCA)**, realiza pruebas piloto para la degradación del **paraquat** a compuestos con menos toxinas, a través de tratamientos electroquímicos y mediante el uso de energía solar, que han demostrado una efectividad cercana a 80 por ciento. "**Se intenta enseñar mediante este proyecto, contrario a lo que la mayoría de la gente cree, que los herbicidas sí logran llegar a los cuerpos de agua, que en consecuencia pueden afectar la vida acuática y humana**", mencionó la investigadora.

Ante el riesgo de que aguas subterráneas puedan contaminarse con este tipo de herbicidas, otro de los propósitos de esta investigación es **informar de los daños que puede provocar a la salud como lesiones corrosivas en la piel, toxicidad pulmonar, lesiones a la vista y a la sangre**. Asimismo, "**contribuir en las metas y compromisos con relación al desarrollo sostenible para mejorar el cuidado y suministro de agua**" para futuras generaciones, puntualizó **Alejandra Teutli**.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	2

## POLÍTICA NACIONAL

### Celebran transporte escolar gratis

El grupo parlamentario del Partido Verde en la Cámara de Diputados celebró la aprobación por unanimidad de la iniciativa para proporcionar transporte escolar gratuito a niños y adolescentes de comunidades rurales e insulares que deben desplazarse a otros municipios para asistir a la escuela.

María del Consuelo del Carmen Navarrete, autora de la propuesta, expuso que la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes establece que las autoridades educativas en los estados, municipios y demarcaciones territoriales deben celebrar convenios con transportistas y prestadores de servicios para garantizarlo a los menores.

— Ximena Mejía



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	8

## Habrá diálogo con padres de los 43, aun si persisten en llevar abogados: AMLO

Emir Olivares Alonso  
Enviado

Oaxaca, Oax., El presidente Andrés Manuel López Obrador insistió en reunirse únicamente con los padres y las madres de los 43 normalistas de Ayotzinapa para darles a conocer nuevos avances en las investigaciones, aunque, señaló, que en caso de que las familias persistan en su posición de estar acompañados de sus abogados, también los recibirá.

Ayer, durante la mañanera que se realizó en esta ciudad, el mandatario señaló que por seguridad no puede adelantar la información que dará a los padres, incluidos nuevos hallazgos que aporta la Universidad de Innsbruck, donde en el pasado se han logrado identificar los ADN de algunos de los normalistas víctimas de desaparición forzada en septiembre de 2014.

–¿Hay nuevas identificaciones en el caso de los 43, de la Universidad de Innsbruck? –se le preguntó.

–No puedo decir nada, por cuestiones de seguridad –respondió el jefe del Ejecutivo.

Su interés es reunirse a solas con las familias debido a que detrás del caso hay intereses politiqueros que ciertos sectores están utilizando para sacar ventajas, refirió.

“Vamos a dialogar. Estamos esperando que nos den sus puntos de vista acerca del planteamiento que les hice de que quiero hablar con ellos, sin los abogados y sin sus asesores de las organizaciones supuestamente de defensa de derechos humanos. Quiero darles información que estoy seguro no les han proporcionado sus abogados, sus asesores (...), si ellos dicen ‘no, tienen que estar nuestros abogados, tienen que estar los de derechos humanos’, pues entonces también dialogamos”.

Apuntó que no sabe si el encuentro con los familiares de los estudiantes será antes o después de las elecciones del 2 de junio. Lo que no quiero es que en estos días que faltan para la elección se use ninguna de estas situaciones lamentables. Esto no quiere decir que no estamos trabajando, estamos trabajando, todos los días. Pero imagínense en época de elecciones.

El mandatario afirmó que su deseo es que los padres y las madres conozcan lo que ha venido sucediendo con las indagatorias y que se tiene avance en la búsqueda de los 43 estudiantes.



# **La Jornada**

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	8

No tienen por qué terminar creyendo, lo único que deseo es que ellos conozcan mi punto de vista. Y desde luego, garantizarles que estamos buscando a los jóvenes, intensamente, como nunca, y que tenemos avances en la búsqueda.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	8

## Irán sólo si van asesores legales

Jared Laureles y Carolina Gómez

Frente a la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador de sostener un encuentro sin sus abogados, los padres y las madres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos en 2014 reiteraron su rechazo a tal planteamiento y señalaron que es su derecho contar con asistencia legal.

De acuerdo con las familias de los estudiantes, esta decisión fue la que tomó la mayoría de ellos durante una reunión en la Normal Rural Raúl Isidro Burgos hace dos días. Sin embargo, afirmaron que hasta el momento no han obtenido una respuesta formal de parte del gobierno federal a su solicitud de audiencia, ni tampoco se ha fijado una fecha para la mesa de diálogo.

Nos reunimos ayer (miércoles) en la normal de Ayotzinapa y la postura de madres y padres es que no podemos ir a la reunión sin nuestros representantes legales, entre ellos Vidulfo Rosales, señaló en entrevista Cristina Bautista, madre del estudiante Benjamín Ascencio Bautista.

Indicó que incluso los propios abogados les dijeron que si los padres querían ir solos, ellos lo entendían, pero nadie aceptó, y decidieron que a la reunión acudirán con sus asesores, porque son quienes durante nueve años y cinco meses nos han acompañado.

Mario González, padre del normalista desaparecido César Manuel, apuntó: no nos vamos a presentar (a la reunión) si no llevamos a nuestros abogados. Si el Presidente sabe alguna información que los licenciados no nos han dado, bueno, pues que lo diga enfrente de ellos.



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	11

## Sin fecha, reunión del Ejecutivo con padres de los 43

Por Jorge Butrón y Sergio Ramírez

**ADOS SEMANAS** de la promesa del Presidente Andrés Manuel López Obrador de recibir a los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa, hasta el momento no hay respuesta del Gobierno federal para un posible encuentro, lo que tiene preocupados a los familiares.

En entrevista con *La Razón*, Cristina Bautista Salvador, madre de Benjamín Ascencio Bautista, dijo que tras levantar el plantón y que se fueran con el compromiso federal, hasta la fecha no han tenido alguna respuesta del Ejecutivo de sostener la urgente reunión.

“Todavía no nos han dicho nada, ya se tardaron mucho y estamos preocupados. Tenemos que ir a la Ciudad de México y no descartamos que nuevamente comiencen las movilizaciones y hasta un nuevo plantón. Vamos a esperar hasta antes del 26 de marzo, pero en caso de no tener respuesta veremos cómo iniciar de nueva cuenta las protestas y movilizaciones”, detalló.

**EL PRESIDENTE** dijo que sí recibirá a la buscadora de desaparecidos Ceci Flores, pero después de las elecciones del 2 de junio, para no ser utilizado con fines politiqueros.

### Eltip

La madre reafirmó su postura de acudir con sus abogados o representantes y no de manera solitaria, ya que no desean ser manipulados por el Gobierno federal, y afirmó que de ninguna manera aceptarán las condiciones que impuso el Ejecutivo.

Antes, en entrevista de radio, el abogado de los 43 normalistas, Vidulfo Rosales, aseguró que no aceptarán ninguna reunión con el Ejecutivo sin que los representantes acudan, y acusó al mandatario de que sólo busca confrontar y polarizar.

“Todas sus respuestas son a través de la mañanera y creo que esa no es la forma de responder a solicitudes formales, eso es seguir politizando, seguir tensando las cosas, que es lo que el Presidente ha estado haciendo, tensando, polarizando, atizando más la confrontación”, dijo.

Previamente, en conferencia, el Presidente ratificó su intención de reunirse con los padres y madres de los 43 normalistas, sin intermediarios que obstaculicen este proceso. No obstante, manifestó que si los familiares deciden que no quieren dialogar con él sin la presencia de sus abogados, también serán recibidos, aun cuando, advirtió, el asunto se pretende politizar en esta temporada de elecciones, principalmente por el abogado Vidulfo Rosales.



# 24 HORAS

FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	1	6

El senador Emilio Álvarez Icaza rechazó las acusaciones del presidente Andrés Manuel López Obrador con respecto a que estaría involucrado en el caso Ayotzinapa, y aseguró que el mandatario nacional está “desesperado”.

En entrevista con **24 HORAS**, el legislador comentó que no ha tenido contacto con los padres de los 43 normalistas o sus asesores desde hace más de cinco años, a diferencia de lo que ha acusado el mandatario.

“El Presidente está desesperado y queriendo distraer. Él es responsable de que hoy la impunidad y el encubrimiento sea la norma en Ayotzinapa; quiere distraer buscando culpables”.

## AMLO está desesperado sobre 43, afirma Álvarez

Cuestionado si ha tenido algún contacto con los familiares de los jóvenes desaparecidos hace casi una década, aseguró que “tiene más de 5 años que no tengo contacto con ellos, respeto mucho su trabajo y su lucha”.

No obstante, Álvarez Icaza se mostró abierto a retomar contacto con los padres de los normalistas en caso de que así lo desearan.

“Al entrar al Senado decidí tomar distancia. Si ellos quieren estoy a toda la posibilidad para poder con-

tribuir, si ellos quieren. Yo he decidido por respeto, por su autonomía, tomar distancia”, mencionó.

Anteriormente, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acusó a Emilio Álvarez Icaza de manipular a los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

Lo anterior, ante la protesta registrada el pasado seis de marzo en Palacio Nacional, donde manifestantes derribaron la puerta de uno de los accesos. **/RODRIGO CEREZO**



**JUSTIFICACIÓN.** El senador argumentó que no tiene contacto con los familiares de los normalistas desaparecidos, como ha dicho el Presidente.



El Presidente está desesperado y queriendo distraer. Él es responsable de que hoy la impunidad y el encubrimiento sea la norma en Ayotzinapa; quiere distraer buscando culpables”

**EMILIO ÁLVAREZ ICAZA**  
Senador



# OPINIÓN

## EDUCACIÓN SUPERIOR

- **Columna Tiraditos // Los riesgos de que candidatos vayan a la UNAM (ContraRéplica, p. 2)**



FECHA	SECCIÓN	PÁGINA
22/03/2024	NACIÓN	2

# Tiraditos

## SE ENGALLA SECRETARIA DE SEGURIDAD DE CAMPECHE

•El espaldarazo que la gobernadora de Campeche **Layda Sansores**, dio a su secretaria de Protección y Seguridad Ciudadana, **Marcela Muñoz Martínez**, hizo que llegara muy echada para adelante a la reunión que sostuvo con diputados del Congreso estatal, donde aseguró que no renunciará al cargo pese a la crisis que generó con la manifestación de policías que denunciaron maltrato. Lo cierto es que no es la primera vez que acusan de algo así a la funcionaria, pues en su paso por la alcaldía Alvaro Obregón, también fue blanco de este tipo de señalamientos, pero en aquella ocasión pudieron acallarlas. La diferencia es que ahora despertó la inconformidad de una comunidad tranquila.

## VOX DETRÁS DE XÓCHITL GÁLVEZ

•La desesperación por no repuntar en las encuestas, ha orillado a la candidata de la oposición **Xóchitl Gálvez** a buscar el apoyo de personajes de la extrema derecha para tratar de sacar adelante su candidatura. Primero estuvo en la capital del país la parlamentaria del Partido Popular, **Cayetana Álvarez de Toledo**, quien arremetió en contra del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Ahora, el partido español de extrema derecha Vox ofreció el apoyo a la hidalguense para elaborar estrategias que le permitan avanzar. La apuesta es muy alta de la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México.

## LOS RIESGOS DE QUE CANDIDATOS VAYAN A LA UNAM

•El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), **Leonardo Lomeli Venegas**, manifestó que la máxima casa de estudios está abierta para que los tres candidatos presidenciales puedan acudir cuando así lo crean conveniente; empero, precisó que las reuniones deberán ser en lugares cerrados y controlados, ya que un mitin multitudinario podría generar una confrontación entre grupos de la universidad que a nadie convendría, además de que es mayor la posibilidad de que asistan grupos infiltrados con la intención de reventar el evento. Por el momento no hay visos de que los candidatos vayan a la UNAM, pero es necesario que se tomen las reservas pertinentes.